
Neujahrsempfang 2023 

18.01.2023 - Sprechzettel Hr. Schmid (10 min) 

 Sehr geehrter Herr LR, liebe MA, werte Gäste 

o Ich darf Sie auch recht herzlich begrüßen 

o Schön, dass Sie alle gekommen sind  

o trotz alternativer Termine  

o trotz Terminkollision mit Empfang der Stadt – Fehler unsererseits 

o Das machen wir künftig besser  

 Kurzum ein herzliches Willkommen an Sie alle! 

 

 Mindestens genauso freut sich der Vorstand des Vereins „Freunde u. Förderer der 

AFK über Ihr zahlreiches Kommen…und wer noch nicht Mitglied ist… 

 

 Meine Damen und Herren, das ist heute einer unserer Lieblingstermine: 

Ungezwungen, keine Etikette, viel Netzwerk.  

 Unsere Neujahres-Veranstaltung „Innovation trifft Information“ beginnt Tradition zu 

werden. Das ist gut so! 

Rückblick 2022 

 Covid u. Personalmangel, viele Engpässe. Beides hat unseren MA viel abverlangt 

o dennoch 30.000 Pat. stat. und > 120.000 amb. versorgt - Riesenkompliment 

 

 Umstrukturierung HKG 

o Nachhall in den Medien, nach 2 Bürgerdialogen / Machbarkeitsstudie Dreso 

o Nachnutzung der freiwerdenden Flächen ist unser Ziel 

o dieses Thema erhitzt leider immer noch die Gemüter und uns auch… 

 

 Unsere Neubauten laufen weitgehend nach Plan – aber kein Selbstläufer! 

o Allerdings jetzt auch Lieferengpässe – Auswirkungen noch offen 

o Die Highlights – siehe Poster! Ein Blick darauf lohnt 

o Ärztehaus  

 Spatenstich erst im Juni 2021 

 Einzug wird dieses Jahr im Q2 sein.  

 Sehr viel schneller geht es nicht! 

o BZ: Genehmigungsplanung und letzte Abstimmungen sind gelaufen 

 

 Was war noch wichtig bzw. hat uns beschäftigt: 

o Lieferengpässe im Med. SB und Apotheke nehmen zu 

o Neustart Förderverein nach Pandemie 

o BR und GF rufen im März gemeinsam „Spendenaktion z.G. Ukraine“ ins Leben 

o Service GmbH wächst und gedeiht: > 400 MA, davon 270 direkt 

o Unternehmensziele überarbeitet, Perspektiven: 

 Patienten / MA / Partner / Wirtschaftlichkeit / Neubau / Nachhaltigkeit 

o Und: Wir bilden p.a. > 300 junge Menschen aus: PJ, Pflege, Azubis, FSJ 



 

Ausblick 2023 

 Reform Lauterbach – Mutiger Schritt in die richtige Richtung – Komplexität? 

 Zentrales Thema: Bundesweiter Personalmangel bleibt vorerst.  

Die Verbesserung dieser Situation ist der Schlüssel zum Erfolg. 

 

 Noch verzeichnen wir hohe Defizite  

 Personalmangel verursacht weiterhin Engpässe in OP, Intensiv, Normalstation. 

 Konsolidierung und Effizienzrendite: 12 Projekt-AG sind gestartet (Med. Strat.)  

 April: Beginn von Hr. Wolter als neuer Leiter der Finanzabteilung 

 

 HKG 

o Suche eines Projektleiters („Kümmerer“) 

o Neue Eigentümerstruktur für das Klinikensemble 

o KZP: Förderzusage 640 T€, Entwurf u. KoBe im Feb., danach Umbau 

o Evaluation Notfallambulanz in Q3 in AR & KT 

 

 Digitalisierung & KHZG (8,5 Mio€) – „weitgehend papierlos umziehen“: 

Spracherkennung, Unit-Dose, Neues E-Portal für Ärzte (und Patienten) etc. 

 Wir sind in BaWü den meisten anderen Kliniken weit voraus 

 

 Neubau:  

o Wird laufen wie im Trichter 

o Umzugsvorbereitungen für technische u. klinische Inbetriebnahmen 

o Prozessmgmt mit vielen AG. Etliche MA und FK bringen sich ein 

o Baustart BZ im 2. Hj., aber: Förderzusage des Landes ausstehend 

o brand moment nicht verpassen (Image beachten) !!!  

 

 Im Mai: AR-Strategietagung, weitere Entwicklung & Med. Strategie AFK 

 

 Wir freuen uns riesig auf das nächste MA Fest im Juni – endlich 

 

 Sie sehen: Wir haben in diesem Jahr alle Hände voll zu tun  

 Das alles gelingt nur gemeinsam mit unseren hoch engagierten MA-Teams 

 Wir freuen uns auf die Gestaltung unserer beiden Klinikstandorte 

Ich übergebe nun an unseren ÄD Prof. Bommer 


